
 

 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO DEL 12.03.2024 

Oggi 12.03.24, alle ore 18.00, sono presenti gli Avvocati Valentina Alberta, Laura 

Bastia, Paola Ponte, Margherita Pisapia, Lorenzo Nicolò Meazza, Federico Papa, 

Federico Riboldi, Giovanni Tucci ed Eliana Zecca 

***** 

 
ORDINE DEL GIORNO 

1. Assemblea aperta: considerazioni ed azioni successive 

2. Aggiornamento sito CP 

3. Aggiornamento evento “misure prevenzione” Milano-Catanzaro 

4. Evento 231 
5. Aggiornamento comitato di gestione scuola UCPI 
6. Comitato di gestione scuola difensori d’ufficio (integrazione 

componenti) 
7. IBA 

8. Aggiornamento Osservatori 
9. Miur accesso udienze studenti 
10. Astensione 20 marzo ed iniziative sul territorio 
11. Aggiornamento protocollo liquidazioni C. App. 
12. Proposta convegno AGI 
13. Segnalazioni fascicoli TIAP 
14. Proposta divulgazione evento teatrale “Come un granello di 

sabbia” (Avv. Longo) 
15. Varie ed eventuali 

 
 

Si affrontano nell’ordine i seguenti punti: 

1. Dopo attenta disamina e discussione di quanto oggetto dell’assemblea dello scorso 

4 marzo, il Direttivo delibera di predisporre lettera aperta al Procuratore Viola al fine 

di sottoporre alla sua attenzione i temi emersi nell’incontro del 4 marzo e anche le 

disfunzioni rilevate nel corso di questi mesi, molte delle quali già oggetto di precedenti 



 

comunicazioni ad oggi rimaste senza risposta. Si segnalerà la disponibilità della 

Camera Penale di Milano ad un incontro con l’ufficio della Procura volto ad affrontare 

congiuntamente le problematiche segnalate, nell’ottica di proseguire una fruttuosa 

collaborazione.  

2. All’esito degli ultimi aggiornamenti pervenuti da parte dei fornitori interessati, l’Avv. 

Papa si incarica di verificare gli ultimi dettagli e procedere alla selezione del preventivo 

ritenuto migliore per le esigenze della Camera Penale. 

3. Gli Avv. Papa e Meazza comunicano di essere prossimi alla definizione dell’evento 

ed all’individuazione dei relatori. A breve verranno comunicati gli ultimi dettagli. 

4. L’Avv. Riboldi aggiorna in merito all’evento che si terrà il prossimo 14 maggio in 

Aula Magna in collaborazione con il COA Milano. Nei prossimi giorni, dopo aver 

verificato le disponibilità dei diversi relatori (eventualmente anche con la 

partecipazione di un esponente dell’osservatorio 231 UCPI), verrà inviato il 

programma al COA per la sua formale approvazione. 

5. L’Avv. Tucci riassume brevemente quanto anticipato via mail nei giorni scorsi. Il 

Direttivo manifesta perplessità circa le idee di riorganizzazione della formazione 



 

avanzate in sede di UCPI: la volontà di contribuire a livello “centrale” supportando la 

formazione territoriale potrebbe andare a discapito dell’autonomia delle singole cp che 

si vedrebbero uniformate perdendo iniziativa e spirito di crescita. Il Direttivo resta in 

attesa di nuovi e successivi sviluppi. L’Avv. Tucci comunica altresì che è stato locato 

lo “Spazio Chiossetto” per supplire alla disdettata sede di Via Lentasio e portare a 

termine il secondo anno di corso di alta formazione.  

6. Il Direttivo, preso atto della comunicazione pervenuta dalla Collega Lugli, volta ad 

integrare il comitato di gestione “scuola difesa ufficio”, delibera l’inserimento degli 

Avvocati Oliva De Paris, Lucio Portaro, Antonio Sanson, Vincenzo Morgioni. 

7. È giunta richiesta di patrocinio ed intervento introduttivo al prossimo evento di IBA. 

Il Direttivo ritenuto il convegno di prestigio e con caratteristiche che si conciliano con i 

principi oggetto di interesse della CP, ne delibera il patrocinio e la diffusione sui propri 

canali. 

8. Si delibera di predisporre mailing list di tutti i colleghi milanesi inseriti negli 

osservatori UCPI al fine di agevolare le comunicazioni. Si delibera altresì di inviare 

comunicazione con invito a relazionare in merito ai rispettivi lavori svolti (possibilmente 

prima dell’Open Day di Rimini). 

9. L’Avv. Pisapia relaziona in merito alla comunicazione pervenuta dalla coordinatrice 

del settore direttissime Dott.ssa Pendino con cui viene di fatto negato accesso agli 

studenti MIUR alle udienze direttissime. Verrà predisposta lettera al Presidente Roia 

volta a comprendere se esiste spazio per modificare tale disposizione. Si rinvia 

pertanto ogni decisione successivamente all’interlocuzione. 



 

10. Le Avv. Ponte, Alberta e Pisapia confermano la loro presenza a Roma il prossimo 

20 marzo per la manifestazione indetta da UCPI. Si discute in merito alla possibilità di 

organizzare congiuntamente ad alcuni magistrati un evento/flashmob 

successivamente a detta data per sensibilizzare sulle criticità vissute quotidianamente 

dalle carceri. 

11. L’Avv. Alberta aggiorna in merito alle ultime modifiche concordate con il Presidente 

Ondei ed alla prossima definizione e sottoscrizione del protocollo. Sarà previsto 

esplicitamente un monitoraggio costante delle prassi applicative, con messa a 

disposizione dei provvedimenti di liquidazione a carico della Corte di Appello, volto ad 

intervenire prontamente laddove si ravvedano criticità. 

12. È pervenuta proposta di predisporre evento congiunto con Agi sul tema del 

caporalato. 

13. Si rimanda a quanto deliberato al punto 1. 

14. Il Direttivo delibera di pubblicare e diffondere lo spettacolo teatrale. 

Il prossimo direttivo viene fissato per il 25 marzo ore 18.00 presso la sede della 

Camera Penale. 

 

La riunione viene chiusa alle ore 20.20. 

 


